
近日，导演陈可辛、中国女排原主
教练陈忠和，以及“黄金一代”队员集
体亮相第六届丝绸之路国际电影节，
为即将在明年春节档上映的电影《中
国女排》提前预热。
在电影节开幕式上，陈可辛表示，

“从上世纪80年代‘五连冠’的辉煌，到
雅典奥运夺冠的‘黄金一代’，到如今
刚刚十一连胜拿下女排世界杯冠军，
《中国女排》在每一个细节上都尽量去
还原，希望使观众看到真正的女排精
神和年代变迁。”此前他也曾坦言，对
于并没有体育职业背景的自己来说，
拍这部戏“压力很大”，甚至还承认这

是自己“拍过的难度最大的电影”。在
电影拍摄现场，陈可辛请来了很多排
球教练把关以确保专业性，为了提升
电影的真实度，他甚至还邀请一些已
经退役的老队员和朱婷、张常宁、颜妮
等现役女排国手本色出演。“她们比我
以往所拍电影的演员演得都真实。”陈
可辛感慨道。
“近四十年来女排有好几代人，要

把故事的精华浓缩为两个小时的电影
很困难。”与陈可辛一同出席丝路电影
节开幕式的陈忠和说，他相信陈可辛
导演将拍出一部好电影。
不久前，网上流传了一段成龙探

访《中国女排》剧组的小视频，其中巩
俐饰演的郎平由于姿态、神情与郎平
本人都颇为相似，在网络上引发了一
阵热议。对于巩俐的演技，不仅网友纷
纷表达了震惊之情，郎平的爱将朱婷
也表示，自己和队友们在看到巩俐时
都吓了一跳 ，“真的太像了。此前我们
训练、比赛的时候，巩俐老师都有来
看，这次再见到她时，举止动作和郎导
非常神似，当时我们集体‘哇’地喊出
了声。”就连郎平本人对巩俐的表演都
称赞有加，“我觉得非常像，好演员就
是不一样，她观察得非常仔细。”
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两大强力外援加盟

上海女排新赛季剑指冠军
继今年的女超联赛压缩赛程让路女足世界杯后，新一季

的女排超级联赛也将为国家队备战明年的东京奥运会 “让
步”，联赛时间被缩短到今年11月2日至2020年1月21日间不
到三个月的时间内举行， 竞赛赛制也较以往有了一些变化。

按照赛程，上海女排将在第一阶段的比赛中与一同被分在C

组的山东、浙江、河北三队为两个晋级八强的名额展开激烈
争夺。 由于山东女排实力不俗，再加上浙江女排实力的明显
提升，这一小组或将成为第一阶段比赛中的“死亡之组”。

上赛季，上海女排半决赛负于北京队，最终取得了联赛
第三名的成绩，今年，上海队引入了拉尔森和李普曼两名国
际顶级大牌外援，剑指冠军的目标清晰明确。
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早在今年5月，美国主攻拉尔森将
加盟上海女排的消息就已经传得沸沸
扬扬。6月的世界女排联赛江门站比赛
中，拉尔森在赛后发布会上亲口承认
自己将于下赛季来中国打球。拉尔森
之前在土超豪门伊萨奇巴希队效力，
在上赛季的土耳其超级联赛中，她与
之前同样曾加盟过上海女排的韩国名
将金软景打对角，但她们的球队未能
在联赛冠军的争夺中战胜朱婷率领的
瓦基弗银行队。
前天下午，在不少球迷的翘首以

盼之中，拉尔森终于结束了中北美锦
标赛，在父亲的陪伴之下飞抵上海，正
式开启自己的排超之旅。作为现任美
国女排国家队队长，拉尔森技术全面，
在一传和防守串联方面都具有极强的
能力，她的进攻手法多变，速度也比较

快，能很大程度增强上海队的进攻火
力。新赛季，这位美国女排的元老级灵
魂人物将与本土主攻杨婕等人一道担
起上海女排的进攻大任。
在拉尔森抵沪之前，上海女排为

了检查球队目前的磨合状况，已于上
周和浙江女排进行了两场热身赛，可
惜都未能取胜。对于上海队而言，虽说
拉尔森缺阵的客观原因确实对球队实
力产生了一定影响，但两战皆墨的战
绩不得不令球队引起重视。面对今年
第一阶段比赛的同组对手浙江女排，
上海队并没有完全表现出自己的纸面
优势，球队尚存在一些需要磨合的地
方，副攻线的努力同样非常重要。
随着拉尔森的加盟，上海女排将进

入第二阶段的季前准备，届时球队的整
体技战术或许也将进行一些新的调整。

与拉尔森的姗姗来迟不同，上海
女排今秋迎来的另一位大牌外援李普
曼早在10月初就先一步抵达上海。作
为德国女排的当家球星，李普曼是近
年来德国阵中最为优秀的接应二传之
一，凭借自己在去年世界女排联赛中
出色的进攻表现被球迷们熟知。上赛
季，她在意大利中流球队佛罗伦萨俱
乐部效力。
不得不说，李普曼姣好的容貌也

是她深受球迷喜爱的一个原因。五官
清秀、身材高挑，李普曼的颜值素来被
球迷们追捧，自从今年5月确定加盟上
海女排后，不少国内球迷纷纷称赞她
为“最美外援”。值得一提的是，李普曼
本人可是朱婷的忠实粉丝，此前在接
受国际排联专访时她曾大赞朱婷是世
界上最好的球员，承认自己喜欢朱婷
的打球方式，还将她列入了自己挑选
的“女排梦之队”中。

10月5日，李普曼飞抵上海与球队
会合。10天后，她和队友一起前往浙江
丽水参加与浙江女排的热身赛，这位德
国美女还在自己的社交平台发布了一
张拉着行李的照片，并感慨道，“上海的
高铁站比柏林的飞机场都大。”由于之
前拉尔森还未抵沪，因而在第二天与浙
江女排的热身赛中，李普曼是上海队唯
一上场的外援。虽然最终面对派出了两
名外援的对手，上海女排并未如愿取
胜，但随着拉尔森和李普曼与球队的磨
合越来越好，新赛季上海女排的表现依
然值得期待。

美国队长拉尔森最强
外援

德国接应李普曼最美
外援

10月19日，“新时代的中国女排精
神高端论坛”在北京师范大学第二附
属中学举行，中国女排主帅郎平出席
论坛，并公开回应了自己的退休问
题。
“那您什么时候退休？”主持人

问。“快了。”郎平回答。尽管她并没
有公布具体的时间安排，但现场不少
观众依然对此表达了不舍，集体反对
道，“不要。”

其实早在2016年里约奥运会后，
当时执教合同到期的郎平曾因为要
做手术而萌生去意，但在全国球迷的
期盼下，她还是与中国女排续约到了
2020年东京奥运会结束。如果等明年
结束奥运会的征战，彼时与排协合约
到期的郎平倘若真的选择收起教鞭，
中国女排势必会受到不小的影响，因
为在这一国家队帅位上，郎平还未能
找到合适的接班人。

不过，距离明年的奥运会尚有些
时日，此刻的郎平还有着带领中国女
排登顶东京的任务，她明确表示自己
接下来将继续率领国家队“从零出
发，不忘初心”，球迷们也无需太过担
心，毕竟关于郎平的退休决定，一切
都尚未有定论。值得一提的是，在上
世纪80年代的中国女排黄金一代中，
只有郎平至今还在从事着排球事业，
她对于中国女排的感情，显然远比普
通球迷要深得多。

至于主持人“为什么一直从事排

球”的提问，郎平则笑道，“因为我不会
干别的。”话虽这么说，在1996年首次
接受袁伟民邀请归国执教时，此前在
美国任教的郎平内心是忐忑的，经常
整夜睡不着觉。当问起中国女排取得
辉煌的原因时，郎平特地强调了“细
节”一词，在她看来，只有在平时的训
练中杜绝所有失误，才能保证在比赛
中做到完美，“作为主教练，要纵观全
局，要随时调整训练内容。要拿到世界
冠军，就得在每一个细节上都特别专
注。”

在当天的论坛上，还有来自首都
体育学院、北京大学、北京师范大学的
四位学者从各自不同的专业领域分析
了新时代女排精神的具体指向，在他
们看来，这精神意味着中国精神，同样
也代表着超越自我。面对学者们的结
论，郎平幽默地表示，“他们总结得很
全面，比我总结得都要好。”当被问起
如何用女排精神感染、激励队员，郎平
解释道，“不断地启发她们，不断地软
硬兼施，不断地用我们的大目标去激
励她们。”在平时的训练中，她会事先
为队员进行详细的讲解，也会在结束
后用数据为队员们进行科学的分析。

在论坛的最后，主持人感慨道，希
望能有一本书来介绍郎平的系统管
理、系统操作和目标达成的方法论，给
予不同领域的管理者们一些思考。对
此，郎平再度展现了自己的幽默，表示
自己将在退休后写一本书。
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